
Seniorenbeirat der Stadt Neuburg (Donau) 

 
 

PROTOKOLL 193 

 
 
 

Öffentliche Sitzung am Montag, 08.11.2021 im Rathaus,  
Großer Sitzungssaal 

 
Beginn der Sitzung: 15:00 Uhr Ende: 16:40 Uhr 

 
Teilnehmer:  Frau Wicher, Herr Foh, Herr Ehneß, Herr Bartoschek, Frau Fröde, Herr Graf, Herr 

Hausbeck, Herr Klingenberg, Frau Mittl, Frau Speidel, Herr Weiß, Herr Winter 
 Entschuldigt: Herr Seebauer, Frau Winter 
 Es sind 12 Seniorenbeiräte anwesend, damit beschlussfähig. 
Mitarbeiter: Herr Alfke, Herr Baumann, Herr Breisach, Frau Hellweg, Frau Horn, Herr Leupold, 

Herr Wuka 
Gäste: Frau Reißner 
 
 
1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

Frau Wicher: Sie begrüßte die anwesenden Seniorenbeiräte und die Mitarbeiter. Herr Ehneß stell-
te die Beschlussfähigkeit fest. 
 

2. Genehmigung des Protokolls der Sondersitzung der konstituierenden Sitzung 
Das Protokoll der Sitzung vom 4.10.2021 wurde von den anwesenden Seniorenbeiräten einstimmig 
angenommen.  
 

3. Aufgabenverteilung der einzelnen Projekte 
 Frau Wicher: Die Aufgaben für die einzelnen Projekte sind verteilt. Yoga wird ab nächstem Jahr 

angeboten 
 
4. Stellenbeschreibungen (Waldemar Foh) 

Herr Foh erläutert den Sinn der Stellenbeschreibung. Bei Verhinderung soll eine Ersatzperson in 
der Lage sein die Aufgaben nahtlos zu übernehmen.  
  

5.  Jahresabschluss-Sitzung am Donnerstag 16. Dezember um 15:00 Uhr im Rathaus 
Da ein Termin für das Jahresabschluss-Essen nur am 16. Dezember möglich war, wurde die letz-
te Sitzung, wie auch in den letzten Jahren auf diesen Tag verlegt.  
 

6.  Jahresabschluss-Essen am 16. Dezember um 18:00 Uhr in der Rennbahn 
Frau Wicher stellt die Speisekarte vor und notiert die Teilnehmer und die Essenswünsche. 
 

7. Rückblick/Vorschau 
Frau Wicher: Der Seniorenbeirat war mit einem Stand auf dem Stadtteilfest „Schwalbanger“ ver-
treten. Insgesamt kann man den Verlauf positiv bewerten. Bei einer Wiederholung des Festes ist 
der Seniorenbeirat gerne wieder vertreten.  
Frau Wicher: Bisher war die Tanzveranstaltung in der Rennbahn zweimal im Monat. Im November 
war die Veranstaltung nur einmal und im Dezember ebenfalls nur einmal möglich. Damit die Ver-
anstaltung alle 2 Wochen sattfinden kann wird eine neue Gaststätte mit Saal gesucht. Es wird mit 
Herrn Dünstl vom Rödenhof gesprochen ob die die Veranstaltungen dort sattfinden können.  
Frau Wicher:  Es ist noch unklar ob der Seniorenfaschingsball stattfinden kann. Der VdK hat sich 
als Mitveranstalter noch nicht entschieden.  
Frau Wicher:  Das „Fest der Guten Taten“ kann leider nicht stattfinden. Es dürfen keine Sitzgele-
genheiten lt. Ordnungsamt aufgestellt werden.  
Herr Breisach: Die Saison für das Boulespiel ist zu Ende. Die Teilnehmer am Boulespiel möchten 
jede Woche spielen. Herr Breisach steht nicht jede Woche zur Verfügung.  
 
 

Datum:  10.11.2021 
Verfasser: Klaus Ehneß 
 



Seite 2 zum Protokoll vom 08.11.2021 

 

 

 
Verteiler: OB Dr. Bernhard Gmehling, Bürgermeister Dr. Johann Habermeyer, Bürgermeister Peter Segeth, 
Hauptamtsleiterin, Herr Sedlak, Beiratsmitglieder, Vertreter und anwesende ehrenamtliche Mitarbeiter 

Frau Wicher:  Wann die Geriatrie wieder Vorträge anbietet steht noch nicht fest.  
Herr Graf:  Das Singen kann vorerst wegen der Abstandsregelung nicht durchgeführt werden.  
Frau Speidel:  Vor dem Yoga-Kurs müssen alle Teilnehmer einen Impfnachweis vorlegen.  
 

8. Verschiedenes 
Herr Weiß schlägt vor, dass sich der Seniorenbeirat mit folgenden Themen beschäftigen soll:  
„Zu wenig Heimplätze“. Es werden „zu wenig Treffs für Senioren in den Stadtteilen“ angeboten. Es 
soll eine „Sprechstunde für Senioren“ durch den Seniorenbeirat angeboten werden. Über das An-
gebot der Pflegeplätze wurde diskutiert. Herr Bartoschek wies darauf hin, dass Plätze in Neuburg 
vorhanden sind, jedoch wegen fehlender Pflegekräfte nicht belegt werden können.  
Hinsichtlich der Seniorensprechstunden wies Herr Hausbeck und Herr Ehneß auf frühere Erfah-
rungen hin. Die Sprechstunden wurden zuerst im Bürgerhaus im Ostend und danach im Bücher-
turm vom Seniorenbeirat über 1 Jahr durchgeführt. Die Sprechstunden wurden nicht angenommen. 
Außerdem hat Frau Mulch Beratungsgespräche über Wohnraumanpassung für barrierefreies 
Wohnen und Patientenverfügungen angeboten. Auch dieses Angebot wurde sehr spärlich ange-
nommen.  
Herr Hausbeck weist darauf hin, dass beim Glascontainer auf dem Edeka Parkplatz Unrat abgela-
gert wird. Die weitere Entwicklung muss abgewartet werden.  
Frau Reißner die als Gast anwesend ist fragt an, ob es nicht möglich ist ein Mehrgenerationen-
haus wie es in Oberhausen gebaut wurde auch in Neuburg zu bauen. Frau Wicher erläuterte, dass 
auch wir uns schon mit diesem Thema beschäftigt haben. Das Projekt konnte jedoch wegen dem 
fehlen eines geeigneten Grundstücks nicht verwirklicht werden. 
 
 
Achtung: 
Sowohl die am Donnerstag den 16. Dezember 2019 um 15:00 Uhr im Rathaus geplante Sit-
zung als auch das geplante Jahresabschlussessen finden pandemiebedingt nicht statt.   

 
 
 

Frau Wicher schließt die Sitzung um 16:40 Uhr und bedankt sich für die rege Teilnahme. 
 
 
Seniorenbeirat der Stadt Neuburg 
 
 
 
 Renate Wicher Klaus Ehneß 
 1. Vorsitzende Schriftführer 

 


